
民政事務局局長出席「西泠印社聘任饒宗頤教授為第七任社長頒證儀式」致辭全

文（只有中文）  
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（十二月十六日）出席「西泠印社聘任饒

宗頤教授為第七任社長頒證儀式」的致辭全文： 

 

尊敬的饒宗頤教授、李剛副主任、陳振濂副社長、翁衛軍部長、李焯芬教授、王

英偉主席、各位嘉賓： 

 

  我很榮幸能夠出席今天的頒證儀式，讓我有機會代表香港特區政府，熱烈祝

賀饒宗頤教授榮任西泠印社第七任社長。 

 

  聞名中外的西泠印社，在金石篆刻研究和印學界享有崇高地位，入社均為精

擅篆刻、書畫、考古、文字等的專家。經過百多年的傳承，西泠印社在藝術創作、

學術研究、文物考古等方面都有輝煌成就。 

 

  篆刻是中國傳統文化中的瑰寶，榮列國家級以至世界級非物質文化遺產。西

泠印社作為傳承這傳統藝術的代表組織，承擔着弘揚、傳播和發展金石篆刻的使

命，可說任重道遠。邁向一百一十周年，西泠印社秉承「保存金石、研究印學、

兼及書畫」的宗旨，融詩、書、畫、印於一體，將金石篆刻這門歷史悠久的文化

藝術發揚光大，由國內走向國際，代代相傳，實在難能可貴。 

 

  西泠印社社長一職空缺六年後，由深孚眾望的學術宗師饒宗頤教授繼任為第

七任社長，實在眾望所歸。饒公學貫中西，在多個學術領域都有重要貢獻，還精

通詩、書、琴、畫，藝術修養極為深厚，成就驕人，堪稱一代泰斗。 

 

  以饒公的學養和成就，加上治學和求道的精神，深信西泠印社在他的帶領

下，必定能更好地發揚藝術與學術並舉的傳統，將中國金石篆刻的藝術文化發揚

光大。 

 

  最後，謹祝西泠印社業務精進、造福士林，饒教授身體安康、事事順遂。謝

謝各位。 

完 

 

２０１１年１２月１６日（星期五） 

 


